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Compte rendu conseil d’école du jeudi 14 mars 2024 

Présents   

ABET Muriel , directrice  

Enseignants :  

Patricia LAVAUX, DESVERGEZ Claire, LE GUILLOU Nadège, COZZO Stéphanie 

Secrétaire : LE GUILLOU Nadège                   

Mairie :  Mme Copetti Isabelle, Mme Mandon Takacs 

Parents d’élèves :  Mr Daas, Mme Tuyindi Mvuala, Mme Trébouet, Mme Cardouat. Absences excusées : Mme Genty 

Fontaine, Mme GACHIGNARD, Inspectrice de l’Education Nationale de la circonscription de Chevreuse. 

 

1- Approbation du compte rendu du dernier conseil d’école. Le dernier compte rendu a été approuvé à 

l’unanimité. 

2- Constats et prévisions rentrée 2024.  

Effectifs rentrée 2023 et structure pédagogique  

  
 

total PS MS GS 
Total 

maternelle 
CP CE1 CE2 CM1 CM2 Total élémentaire  

Totaux  69 7 7 7 21 11 11 7 9 9 47  

Classe 1 PS/MS  14 7 7          

Classe 2 

GS/CP 

 
18   7  11       

Classe 3  

CE1/CE2 

 
18      11 7     

Classe 4 

CM1/CM2 

 
18        9 9   

Nouvel effectif prévisionnel avec les nouvelles inscriptions rentrée 2024 

 
 

Total PS MS GS 
Total 

maternelle 
CP CE1 CE2 CM1 CM2 Total élémentaire  

Totaux  73 12 7 8 27 7 11 12 7 9 46  

Classe 1  

PS/MS 

 
19 12 7          

Classe 2 

GS/CP 

 
15   8  7       

Classe 3  

CE1/CE2 

 
23      11 12     

Classe 4 

CM1/CM2 

 
16        7 9   
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7 nouvelles familles nous ont contacté pour inscrire leur enfant. Nous avons donc aujourd’hui une prévision de 73 

enfants et espérons donc maintenir notre 4
ème

 classe. Les représentants et la mairie ont contacté les députés sénateurs et 

ministres. La deuxième phase de carte scolaire aura lieu en fin juin puis la phase 3 fin août. 

Accueil des futurs élèves   

Les inscriptions ont commencé. Les parents peuvent téléphoner ou envoyer un mail à l’école ( 0780318x@ac-

versailles.fr ) pour convenir d’un rendez-vous. Ces inscriptions auront lieu soit les lundis, mardis, jeudis après 18h, soit 

les jeudis toute la journée jusqu’à 16h00 ou les vendredis après 16h30. Les parents devront fournir la photocopie des 

vaccinations de l’enfant dans le carnet de santé, le livret de famille et la fiche d’inscription (mise en ligne sur le site de 

l’école) Cette fiche pourra aussi être complétée au moment de l’inscription. 

Réunion d’information PS 

Une réunion d’information pour les parents des futurs PS aura lieu le mardi 25 juin à 18h dans la classe des PS. Les 

familles viendront avec leur enfant pour qu’il découvre la classe. 

Rappel : depuis la rentrée 2019 l’instruction est obligatoire dès 3 ans. 

3- Evaluations CP et protocole « pour une entrée sécurisée au CP  

Pour toutes les évaluations nationales, les résultats de la circonscription de Chevreuse sont au-dessus des résultats 

nationaux. Toutefois, une baisse de résultats significative est à noter à l’entrée au CE1. Il est donc demandé aux familles 

de faire lire les enfants pendant les vacances d’été entre le CP et le CE1 pour que la lecture reste fluide et s’améliore. 

Protocole pour une entrée sécurisée en CP 

Les élèves de GS ont été évalués en début janvier afin de cibler les élèves qui pourraient présenter des difficultés et avoir 

besoin d’une aide. Les résultats ont été transmis aux familles.  GS : Bons résultats, pas de difficultés particulières.   

Evaluation mi-parcours CP 

La 2
ème

 partie des évaluations CP a eu lieu du 15 au 26 janvier. Bons résultats, pas de difficultés particulières 

Résultats évaluations nationales 6
ème

   

Nous avons reçu les résultats des évaluations nationales faites par les anciens CM2 en septembre dans leur collège 

respectif. Les résultats sont plutôt satisfaisants. Les élèves ont de meilleurs résultats en français qu’en mathématiques. Les 

résultats restent cependant supérieurs à ceux de l’académie. Une meilleure fluence en lecture est à noter, cette année.  

Ces évaluations nationales nous permettent de rédiger le projet de territoire. Elles nous permettent de pointer du doigt 

les domaines dans lesquels nos élèves sont en difficultés et nous permettent de mettre en place des projets et des 

remédiations pour l’année suivante.  A partir de la rentrée prochaine, tous les élèves du CP au CM2 seront évalués 

4- Projets de classe, projet E3D, projet classe découverte pour l’année 2024 

Projet E3D  Le projet jardinage et jardin du paresseux a été mis en place. Le principe est de laisser les plantes pousser en 

intervenant le moins possible. Les enfants ont planté des artichauts, de la rhubarbe, du thym, des framboisiers, des 

bulbes de tulipes et de jacinthe. Ils ont aussi semé plusieurs types de graines. Ces graines sont sous la serre de l’école. 

Elles seront plantées fin mai quand elles seront prêtes et après les Saints de glace. C’est Frank Mandon qui anime 

bénévolement ces ateliers. Il s’occupe des enfants en petit groupe un mardi après-midi sur deux. 

Madame BABUT, grand-mère d’Eléonore en CM1, est venue partager sa passion des oiseaux. Nous sommes sortis en 

forêt pour les observer et les écouter. Nous les avons aussi observés dans notre jardin. Les élèves de toutes les classes ont 

profité de ces animations. Ils ont ensuite travaillé sur le thème des oiseaux dans les classes. Les CM1/CM2 présenteront 

leurs exposés à la fête du printemps samedi 16 mars. 

Projet créer ensemble  La restitution des ateliers de musique des CE et CM a eu lieu le 15 janvier à la salle polyvalente. 

Les enfants ont pu créer une histoire mise en musique et chorégraphiée. Le Qr Code permettant de visionner cette 

représentation est disponible sur le site de l’école. 

mailto:0780318x@ac-versailles.fr
mailto:0780318x@ac-versailles.fr


3 
 

Les séances de Musique ont lieu tous les quinze jours avec Sébastien Ain. Les enfants travaillent à la mise en scène jouée 

et chantée du conte musical ‘le grand voyage d’Annabelle’. Le spectacle sera présenté le mardi 2 juillet à 18h30 à la salle 

polyvalente. 

Projet blason Les élèves de CM ont réalisé leur propre blason. Un blason d’école est en cours d’élaboration. C’est 

Madame Miclot, grand-mère de Léonie, qui a animé les séances. 

Projet Naramus des GS/CP : savoir raconter une histoire à l’aide de marionnettes pour enrichir le vocabulaire et savoir 

bien s’exprimer.  

Messages clairs : nous commençons à les pratiquer à l’école (à partir du CP). Ils permettent de régler les petits conflits de 

la cour de récréation. Ils permettent aussi aux enfants d’apprendre à connaître et gérer leurs émotions.  

Projet randonnée pour toutes les classes mis en place en dernière période. 

Sortie à la Bergerie Nationale le lundi 10 juin pour tous les élèves de maternelle.  

Projet classe découverte Le mot pour le paiement a été donné, la réunion a été faite. Un mot contenant le trousseau 

indicatif et tous les derniers détails sera donné avant le départ. 

Mme Volny, maman de Joyce et Jaden, est venue à l’école pour nous apprendre la chorégraphie du Flash mob pour la 

fête du printemps.  Mmes Genty et Mandon Takacs ont proposé aux enfants de réaliser des déguisements pour le défilé 

de la fête du printemps.  

5- USEP 

Il y a 4889 euros dans la coopérative de l’école. Il reste à financer les sorties USEP (1386 euros), la sortie à la Bergerie 

Nationale (530 euros : entrées + bus), le matériel divers pour les classes. L’USEP subventionne la classe découverte à 

hauteur de 1500 euros. Raconte tapis 400 euros et spectacle ‘planète Mômes’ 430 euros. Il restera environ  643 euros 

après les dépenses prévues. Les membres de l’USEP ont organisé une vente de chocolat de Noël et une vente de sapins 

de Noël.  Les ventes de crêpes sont maintenues. Elles ont lieu tous les mardis avant les vacances. Les enfants peuvent 

acheter une crêpe et une boisson pour 1 euro. Les parents peuvent faire des crêpes ou donner une boisson s’ils le 

souhaitent. L’Usep souhaite organiser un cross sur le terrain de polo pour tous les enfants de l’école. La date vous sera 

communiquée ultérieurement. Ils souhaitent aussi organiser la rencontre sportive des familles.  Si certains parents 

souhaitent rejoindre les membres de l’USEP, ils peuvent nous en faire la demande. Nous avons besoin de monde. 

6- Sorties et évènements 

Un goûter et un spectacle de Noël ont été offerts par la commune au mois de décembre. Les enfants, Francine Puis 

(ancienne ATSEM de l’école) et ses amies avaient réalisé des objets qui ont été vendus au profit de l’USEP.  

Le 27 février, les CE2/CM1/CM2 sont allés au Salon de l’agriculture avec les CE2/CM1/CM2 de Saint Martin de 

Bréthencourt. Le matin, nous avons fait des ateliers et des jeux dans le hall des végétaux et l’après-midi, nous sommes 

allés voir les animaux dans les autres halls. Cette journée a été totalement offerte par le crédit Agricole Ile de France que 

nous remercions. 

Les CP/CE1/CE2 sont allés faire des jeux de lutte à Chevreuse le 12 mars.  

Le 18 mars, Ecoutanick viendra  à l’école raconter 3 histoires sur le thème du harcèlement et de l’amitié aux Maternelles 

et aux CP et lire des histoires pressées de Bernard FRiOT pour les plus grands.  

Le 25 avril, les enfants assisteront au spectacle de « planète mômes » sur le thème des enfants du monde et des 

différentes cultures du monde. 

Le 29 avril, les élèves de CM participeront à une rencontre Ultimate, à Bonnelles. 

Le 21 mai les CP/CE1 participeront à des jeux collectifs à Bonnelles, avec Claire. 

Le 10 juin, les Maternelles se rendront à la Bergerie nationale avec Patricia et la classe maternelle de Saint Martin de 

Bréthencourt. 

Les CM visiteront le collège en mai ou juin pour la visite traditionnelle. 

La sortie maternelle danse folklorique à été annulée à cause d’un manque de bus.  
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Les bus sont devenus très difficiles à obtenir et surtout très chers. Les prix ont presque triplé. Toutes ces sorties sont 

conditionnées au budget de l’USEP car les bus ne sont plus pris en charge par l’USEP depuis cette année. Pour toutes ces 

sorties, nous aurions besoin de parents pour nous accompagner. 

7- Questions diverses 

L’infirmière scolaire est  venue le 5 février pour la visite des GS. 

PPMS le 28 mars . PPMS risque majeur (tempête ou produit toxique dans l’air) Je serai prévenue par téléphone ou 

mail. Je ne connais pour l’instant ni l’heure de déclenchement ni l’heure de fin. 

Procédures d’affectation en 6
ème

   Une matinée portes ouvertes a eu lieu au collège Condorcet le samedi 6 mars. Peu 

d’élèves y ont assisté. Le volet 1 pour l’inscription des enfants au collège a été remis aux familles le 8 mars. Il permet de 

valider l’adresse de l’enfant pour déterminer son collège de secteur. Les enfants habitant à Ste Mesme vont au collège 

Condorcet de Dourdan. Les enfants habitant à St Martin vont au collège Georges Brassens de Saint Arnoult en Yvelines. 

Les dérogations pour aller au collège Condorcet sont très difficiles à obtenir dans ce dernier cas. Les enfants qui 

s’inscriront dans le privé ne doivent pas remplir le volet 1. Ils doivent juste me signifier leur décision. Ce document doit 

m’être remis le 15 mars, dernier délai !;Puis le volet 2, qui permettra d’inscrire les enfants aux options proposées, sera 

remis aux familles le 19 mars et sera à retourner le 4 avril.  Attention aux dates de retour.  J’interviens dans la 

constitution des classes : l’équipe dirigeante du collège Condorcet demande mon avis mais constitue ensuite elle-même 

les classes lors du dernier conseil école-collège. Si les parents souhaitent que des élèves soient dans la même classe, ils 

peuvent m’en faire part. Ils peuvent aussi faire un courrier à la direction du collège Condorcet.  Je ne donnerai pas la 

constitution des classes aux familles. Lors de la visite au collège qui aura lieu en mai ou juin, je remets au proviseur et à 

la CPE le dossier des enfants. On évoque à ce moment les difficultés des enfants quand il y en a.  

Les documents de poursuite de scolarité seront donnés aux familles le 4 avril. Le premier document sera la proposition 

de passage et le deuxième la décision de passage. Si une famille n’est pas d’accord avec notre proposition, elle doit 

cocher la case correspondante sur les documents. Elle sera ensuite convoquée pour la commission qui aura lieu mi juin 

devant laquelle elle devra argumenter sa décision. Ce serait bien que les familles ne mentionnent pas notre décision de 

passage aux enfants ainsi ils resteront mobilisés jusqu’à la fin de l’année. 

Les stages de remise à niveau ont été proposés aux élèves à besoin. Ces stages ont lieu pendant les vacances de 

printemps, début juillet et la dernière semaine d’Aout. Ils ont lieu à Saint Arnoult en Yvelines de 9h à 12h, du lundi au 

jeudi inclus. Ils permettent aux enfants de prendre confiance en eux et d’approfondir les notions non acquises. Un bilan 

de compétences est fait avant le stage par l’enseignante et après le stage par l’enseignant présent au stage.  

Nous ressentons un manque d’implication général. La majorité des enfants ne connaissent pas leur leçon. Ils sont 

fatigués, fatigables, ils ont beaucoup de difficultés à se concentrer. Ils sont démotivés. Pour toutes les activités, les 

enfants doivent s’entrainer. Pour les activités sportives, musicales, la réussite passe par l’entrainement. Les devoirs 

servent à entrainer les enfants. Il est difficile d’avancer dans les apprentissages quand les enfants ne travaillent pas 

suffisamment à la maison. Ex : ils auront des difficultés à travailler sur les divisions s’ils ne connaissent pas leurs tables de 

multiplication et s’ils ne savent pas faire les soustractions. Les devoirs ne prennent pas beaucoup de temps : une 

trentaine de minutes tous les soirs. Je rappelle que l’étude est une étude surveillée : je dois juste créer un climat de 

travail. Je fais quand même faire les devoirs aux enfants mais si un enfant met trop de temps à se mettre au travail, ses 

devoirs ne seront pas terminés. De plus, les leçons importantes pour les évaluations sont à retravailler à la maison.  

La kermesse aura lieu le vendredi 28 juin et la remise de prix le jeudi 4 juillet sur le temps scolaire dans les classes. 

Séance clôturée à 20h Prochain conseil d’école le jeudi 27 juin . 


